

Lettre Aux Apis n°38



Juillet 2023

BLOG du Syndicat : <https://apisapb.jimdofree.com>

Page Facebook de L'AEDAE : <https://www.facebook.com/rucherpedagogiqueaedeae/>

Les apis du Bitcherland et d'ailleurs...

La saison se termine lentement et chaudement sur un bilan contrasté, les uns ayant fait de belles récoltes et d'autres un peu moins. Il faut maintenant penser à conduire l'hivernage et à réduire la pression de varroa. Une enquête menée au niveau du Grand Est sur le suivi de l'infestation varroa révèle que la maîtrise de l'infestation varroa n'est pas satisfaisante dans une proportion importante des ruches. Elle n'est sûrement pas une chose aisée à atteindre. De nouveaux axes de recherches sont actuellement mis en place en France, notamment sur l'évaluation d'un phénomène de « résistance » des varroas aux médicaments à base d'amitraz. Il faut, pour éviter ces phénomènes, alterner les molécules disponibles, l'AMM garantissant un niveau acceptable des contaminations des matricières. Il est également important de respecter les dates et les durées de traitement. S'il s'agit des lanières, les sortir avant l'hiver pour éviter les phénomènes d'accoutumance. Ce sujet sera évoqué lors d'une rencontre débat au moulin en septembre.

la distribution des médicaments, des cônes...jeudi 27 juillet à 19h

Une séquence de distribution de médicaments et des cônes vous est proposée **jeudi 27 juillet à 19h aux abattoirs**. Le GDSA a offert à chaque adhérent des syndicats un cône à monter soi-même à partir d'un bidon ou d'une caisse pour réaliser un piège contre le frelon asiatique. Bien sûr il ne faut pas piéger tant que la présence du frelon n'est pas avérée et surtout attendre les recommandations du syndicat pour effectivement mener un combat organisé contre ce prédateur. Pour le moment sa présence est avérée dans l'ensemble du département de la Moselle jusqu'à Neufgrange. Un cas a été signalé récemment sur Gros Réderching. Il demande à être confirmé par l'apiculteur qui a fait la déclaration. Donc pas de panique pour le moment dans le Bitcherland, mais plutôt de la vigilance et de l'observation. Il faut signaler toute présence de frelon suspecte au syndicat qui le relaye au GDSA de Moselle. Une plateforme « WhatsApp » a été ouverte à cette fin mais également au partage de confection de pièges.



Gdsa 57

<https://chat.whatsapp.com/FiMsLpjY5SPEUImYxBUPYA>

Commande étiquettes miel du SAPB

Une campagne de commande d'étiquettes avait été lancée il y a plus d'un mois. 15 de nos apiculteurs y ont adhéré. La commande est enfin partie après moult corrections sur le format et le contenu de l'étiquette. Dorénavant vous n'aurez plus à coller une étiquette supplémentaire Triman sur vos verres, elle fait maintenant partie intégrante de l'étiquette. Nous avons commandé 17000 étiquettes. Elles seront disponibles dans 2 semaines. Je communiquerai avec les intéressés à ce sujet à ce moment-là.



Le local de distribution

La mairie de Bitche a mis gratuitement à notre disposition ce local aux abattoirs depuis 2 ans. IL présentait quelques avantages : facile d'accès et surtout avec une entrée carrossable. Le seul inconvénient c'est qu'il est infesté de rats qui viennent de la Horn toute proche et qui nous ont détruit 10 Bib de nourrissage pour une valeur de 200€. J'ai pris contact avec la mairie pour leur signaler ces problèmes, leur demander si un autre point de chute était dispo. Pour le moment nous n'avons pas de réponse définitive. J'ai dans la foulée contacté le président de la CCPB qui nous a fait une proposition qui demande également à être confirmée. En attendant nous distribuons les derniers consommables aux abattoirs.

Président : Roby WALTHER
Secrétaire : Audrey SIMON
Trésorier : Gérard WURTZ

5 rue de l'aubépine 57230 BITCHE
4 rue de la gare 57410 PETIT REDERCHING
3 rue Burgasse 57230 SCHORBACH

Tél : 06 89 93 83 53 robertwalther52@gmail.com
Tél : 06 61 72 00 74 audreysimon27@hotmail.com
Tél : 06 06 85 78 55 wurtz.gerard@gmail.com

Les cires de nos ruches

Nous évoquons régulièrement les méthodes pour combattre le varroa mais il ne faut pas oublier dans nos préoccupations les cires qui sont les matricières de nos colonies et qui ont une mémoire de leur conduite. Leur mauvaise gestion est source de forte mortalité et de contamination des miels et des larves. Nous sommes en fin de saison et il va falloir gérer les cadres de nos ruches, se débarrasser des plus vieux pour ne conserver que les plus récents et les moins contaminés. La règle est de changer 1/3 des cadres chaque année et de ne pas réutiliser les vieilles cires pour refaire de nouvelles gaufres.

Le SAPB a investi dans un atelier cire complet avec un gaufrier de 410x420 pour répondre à tous les formats. Conservez vos cires d'opercules et de hausses pour faire vos gaufres en hiver et même si vous n'en avez que peu en se regroupant avec d'autres collègues de l'association on peut réaliser ses propres gaufres.

Rappel : les pesticides et les produits de traitement se retrouvent dans les cires et migrent vers le miel. Les substances actives hydrosolubles entraînent des niveaux élevés de niveau de résidus dans le miel

- Elles ne sont pas stockées dans la cire qui est un corps gras
- Les acides formiques, oxalliques et lactiques ne se retrouvent pas dans la cire mais dans le miel qui devient acide
- Les acides sont présents dans la nature donc pas mesurés dans le circuit alimentaire
- La cire d'abeille accumule les pesticides, les concentre et modifie sa qualité
- La cire absorbe les produits de traitement anti-varroas, les huiles essentielles, le thymol.
- Les produits de traitement peuvent migrer dans la nourriture larvaire et compromettre le couvain



Le rucher du moulin d'Eschviller

Les 32 animatrices et animateurs du rucher ont accueillis cette année plus de 2500 enfants sans compter le public qui visite le site le week end. La formation 2023 a nécessité 70 heures de cours théoriques et pratiques. Elle arrive lentement à terme. Le 5 août nous proposerons aux stagiaires un parcours apicole où ils pourront exercer leurs talents nouveaux et poser les dernières questions à leur formateurs. La remise des diplômes se fera le 9 septembre au rucher.

La formation 2024 est ouverte depuis quelques temps et il reste des places à prendre...avis aux amateurs.

http://webquest.fr/?m=202252_bulletin-d-inscription-au-cours-d-initiation-a-l-apiculture-au-rucher-ecole-du-moulin-d-eschviller-2024

Calendrier des rencontres

27 juillet 19h aux abattoirs	Distribution médicaments et cônes	
2 septembre 9h accueil du moulin d'Eschviller	Animation débat questions apicoles	

Lien vers le blog de votre association

<https://apisapb.jimdofree.com>

L'onglet « Membres » est accessible avec le code secret « sabb57230 » et vous dévoilera les différentes listes avec les liens vers les apiculteurs et les responsables de la fédération et du GDSA.

Apicalement

Roby